

## Au Maroc, 12 000 infirmiers manquent à l'appel

Compte Test - 2012-08-10 00:12:00 - Vu sur pharmacie.ma

Les dernières statistiques du ministère de la santé estiment le déficit en infirmiers au Maroc à 12 000. Le Maroc ne dispose que de 9 infirmiers pour 10 000 habitants contre un ratio de 15,4 pour la région Méditerranée orientale et l'effectif d'infirmiers et de sages-femmes, communiqué par l'OMS, s'élève à 29 689 personnes. Mais selon le ministère de la santé, il n'y aurait que 25 873 infirmiers au total, dont seulement 23 438 en activité, soit un ratio de 7,3 pour 10 000 habitants, moitié moins que les pays de la région.

Quelque soit le chiffre retenu, le manque est trop important. Quand on sait, par exemple, que l'Amérique du Nord et l'Europe en alignent respectivement 61,5 et 74,7 pour 10 000 habitants, on mesure le chemin à parcourir pour assurer une meilleure couverture du territoire.

Pour essayer de remédier à cette pénurie, El Hossein El Ouardi, ministre de la santé, a activé l'instauration de deux mesures visant l'amélioration de la situation sociale des infirmiers. Il s'agit de l'octroi d'un logement de fonction et d'une prime d'éloignement.

Dans le milieu syndical, on applaudit ces deux mesures. Toutefois, on tient à souligner que la rémunération est un élément déterminant pour assurer la mobilité des infirmiers et en particulier pour les encourager à s'installer dans les régions éloignées. «C'est pour des considérations matérielles que plusieurs infirmiers ont préféré émigrer vers des pays européens comme la France et l'Espagne ou encore vers l'Australie et la Nouvelle-Zélande», indique un syndicaliste qui ajoute que le salaire d'un infirmier est compris dans une fourchette de 3 000 DH à 8 000 DH selon le grade et l'échelle.